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Thèmes de recherche : 

Mes travaux s’intègrent dans le champ du management stratégique de l’innova on. Je par cipe au 
développement de ce champ en abordant les ques ons des stratégies collec ves d’innova on et celles 
des disposi fs organisa onnels adaptés. Après avoir développé des travaux sur les réseaux inter-
organisa onnels d’innova on et les compé ons technologiques, je m’intéresse depuis quelques 
années aux réseaux sociaux des individus engagés dans les projets d’innova on, aux disposi fs et 
pra ques d’innova on ouverte, et au fonc onnement des écosystèmes d’affaires. 

 

Mo va ons pour par ciper au conseil d’administra on de l’AIMS : 

En mai 1996, je par cipais à la 5ème Conférence de I’AIMS à Lille. Arrivé avec beaucoup d’appréhension, 
j’en suis repar  avec la convic on que ce e associa on m’apporterait beaucoup. Près de 30 ans plus 
tard, et une vingtaine de par cipa ons aux conférences, mon a achement à l’AIMS est toujours aussi 
fort.  

Ma candidature est mo vée par un triple constat. Le premier est la convic on que je suis arrivé à un 
moment de ma carrière ou il est important de « rendre » à la communauté des membres de l’AIMS ce 
qu’elle m’a « donné », en contribuant au main en d’un cadre s mulant et bienveillant propice au 
développement professionnel. Mon parcours, mes responsabilités à l’IAE de Caen puis à l’Université de 
Paris-Dauphine, et mes différentes réalisa ons dans le champ de la stratégie m’autorisent à penser que 
je pourrais par ciper ac vement aux réflexions au sein du conseil d’administra on, sans dogma sme 
et avec un sens de la mesure qui a toujours caractérisé les responsables de l’associa on. 

Ensuite, je suis convaincu que si elle veut con nuer son développement et remplir au mieux sa mission, 
l’AIMS est dans l’obliga on de relever des défis nombreux, dans des délais assez courts. Ces défis sont 
bien entendu liés aux bouleversements technologiques, aux préoccupa ons de la société et aux 
exigences du développement durable. L’arrivée massive des IA bouleverse le monde de la publica on 
académique et les processus d’évalua on et de contrôle. Les enjeux de sobriété doivent nous conduire 
à réfléchir sur la tenue de nos conférences annuelles, les moyens d’y inclure un public large, et les 
comportements que nous y adoptons. 

Il me semble enfin que notre associa on devrait entamer une réflexion sur le rôle, la place et les 
spécificités du management stratégique dans les programmes de recherche, de forma on et de 
diffusion des savoirs. Il suffit de constater la diminu on des heures dédiées au management stratégique 
dans de nombreux masters et la difficulté que nous avons à diffuser les avancées de notre discipline 
auprès de différents publics (qui con nuent trop souvent à faire référence à des modèles et des 
concepts de plus de quarante ans) pour prendre conscience de notre manque de visibilité, voire de 
légi mité. Il me parait important de me re en œuvre des ini a ves propices au renforcement de la 
mission première de l’AIMS : promouvoir les travaux en management stratégique et d'en favoriser leur 
diffusion tout en aidant ses membres dans leur développement professionnel. 


